

ACTIVO EL PLAN NACIONAL DE CONTINGENCIA POR 2ª TEMPORADA DE LLUVIAS

- *Lluvias en septiembre han afectado a 18 departamentos y 65 municipios.*
- *Regiones continúan dando la respuesta a emergencias e implementando acciones preventivas para lo que queda del año*
- *En La Mojana, UNGRD mantiene la presencia en los diferentes municipios que se han visto impactados por las inundaciones.*



Bogotá, 17 de septiembre de 2021 (@UNGRD). El Plan Nacional de Contingencia consolidado por la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres y construido de manera conjunta por todo el Sistema Nacional de Gestión del Riesgo y los diferentes sectores, ya se encuentra activo e implementándose en el marco de la 2ª Temporada de Lluvias que se extenderá hasta el mes de diciembre.

Este Plan está compuesto por cuatro etapas: La de preparación y alistamiento a todo nivel que se viene desarrollando desde el mes de agosto; la fase de atención estandariza para la población afectada que se da desde el inicio hasta el cierre de la temporada; la fase de estabilización y recuperación ejecutada hasta febrero del siguiente año y una etapa final de evaluación en donde se analizan las situaciones presentadas y se implementan mejoras.

El Plan Nacional de Contingencia se complementa con los instrumentos y los planes sectoriales, territoriales y especiales, los cuales permitirán prever de manera oportuna, las medidas de gestión del riesgo pertinentes para enfrentar esta segunda temporada de lluvias del año 2021.

Frente a este Plan, la UNGRD refuerza el llamado a gobernadores y alcaldes para que desde su responsabilidad como primeros gestores del riesgo en sus territorios implementen las medidas para minimizar los riesgos en sus ciudades y departamentos y así se disminuyan las condiciones de vulnerabilidad de las comunidades. Así mismo, la entidad nacional solicita que a través de los Consejos de Gestión del Riesgo se tengan en alistamiento preventivo todos los recursos disponibles en las regiones para atender cualquier situación o emergencia que se llegue a presentar por cuenta de esta actual temporada de lluvias.

Reporte de eventos

El último reporte nacional indica que en los 17 días que van corridos del mes de septiembre se han presentado 79 eventos en 65 municipios de 18 departamentos, lo que ha afectado a 6.795 familias, esto como consecuencia de inundaciones (24), movimientos en masa (21), vendavales (16), temporales (12), avenidas torrenciales (4) y crecientes súbitas (2).

Antioquia y Norte de Santander los departamentos que mayor número de municipios han registrado eventos por las lluvias, seguidos por Bolívar, Tolima, Cauca, Meta y Sucre. Se reportan 4.658 viviendas con daños generados por estos eventos y 7 destruidas. Se reportan al momento cuatro (4) heridos.

La Mojana

La UNGRD se mantiene presente y trabajando con las administraciones locales en los 9 municipios que al momento registran inundaciones por cuenta del rompimiento del jarrillón en el sector Cara de Gato en Bolívar y que afectan a más de 21.700 familias en esta subregión del país.

En Ayapel, Córdoba, Subdirector para el Manejo de Desastres, Ariel Zambrano, acompaña Consejo Municipal de Gestión del Riesgo luego de hacer un recorrido por las zonas afectadas junto al alcalde local, allí junto a las entidades del SNGRD se evalúan las acciones que se han implementado hasta el momento y se planifican nuevas líneas de respuesta para seguir apoyando el proceso de atención.

Ayer, una misión de la Oficina de las Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) y del Programa Mundial de Alimentos realizaron junto a la UNGRD un Puesto de Mando Unificado y un sobrevuelo por toda la zona, en donde identificaron acciones a implementar por parte de ellos en el marco de la cooperación internacional y se encuentran en fase de evaluación para brindar asistencia humanitaria durante esta emergencia.

Los territorios

Aproximadamente 125 viviendas de 12 municipios de Norte de Santander se vieron afectadas por pérdida de cubiertas y cultivos productos de los vendavales registrados durante la última semana. La Gobernación a través de la Consejería Departamental para la Gestión del Riesgo de Desastres continúa trabajando junto con las Alcaldías Municipales para hacer la Evaluación de Daños Afectaciones y Necesidades en cada territorio, cuantificando así las familias afectadas y las pérdidas en cultivos de cacao, arroz, aguacate y zapote.

Los vendavales se están presentando acompañados de tormentas eléctricas lo que también ha afectado postes de energía y ha propiciado la caída de árboles. Con apoyo de los Grupos Operativos de Respuesta, las empresas de aseo, energía y CORPONOR se han estado adelantando las acciones de mantenimiento, poda de árboles y campañas de prevención con la comunidad. UNGRD mantiene el seguimiento y articulación con el departamento.

En Putumayo, ante la llegada de la 2ª temporada de lluvias, la UNGRD realizó la activación de maquinaria amarilla para los municipios de San Francisco, Colon, Santiago y Sibundoy, esto como medidas

implementadas para la mitigación del riesgo por desbordamiento de cauces en esta región del sur del país. La inversión de recursos asciende a los más de \$3.282 millones.